学校だより

かけまし

第 6 3 号 平成 2 3年 6 月 3 0 日 高岡市立戸出西部小学校



ボランティアの樹



校長 川原 令子

先日、夜の会合が終わり、車のハンドルを握っていると、ほのかな薄黄色の光が目に入りました。 車を停めて、じっと見つめると、なんと無数のホタルが舞っていました。車から降り、祖父川の幻想的な光の舞いをしばらく眺めてから帰宅しました。

戸出の町は、七夕の赤や青など色とりどりの短冊や吹き流しが揺れています。第48回戸出七夕祭りが近付き、本校4年生が「よさこい TOIDE]の練習に汗を流しています。勇ましいオレンジ色の法被と鉢巻姿で踊る元気いっぱいの4年生を応援してください。6月に入り、5年生からマンツーマンで指導を受け、今は、仕上げに向け猛練習を重ねています。出演は、7月3日(日)16時過ぎからの予定です。開始時刻が多少前後するかもしれませんので、早めにお出かけください。

さて、本校では今、児童会の運営委員が中心となり「あいさつボランティア」運動を展開しています。全校に「あいさつボランティア隊」メンバーの募集を呼びかけました。あいさつボランティア隊になった子どもたちは、児童玄関前に立ち、登校してくる子どもたちに元気よく「おはよう」と声かけをしています。ボランティア隊になった子どもには、ボランティアの樹の葉っぱが贈られ、1階多目的ホールに設置されたボランティアの樹(写真)に葉っぱを貼りつけます。



うれしいことに、ボランティア隊はどんどん増え、ボラン ティアの樹は1本目が立派に育ち、今は2本目のボランティアの樹が1本目の樹の横に立っていま す。ボランティアの輪を広げながら、進んで大きな声で気持ちのよいあいさつができる西部っ子を 目指しています。

運営委員の清水さんは、「大きな声であいさつしてほしいと思い、運営委員で相談してボランティアの樹のあいさつ運動を始めました。だんだん、みんなが大きな声であいさつしてくれるようになってうれしいです。」と話していました。

ある本に「『ありがとう』株式会社」を設立した小学校の子どもたちの活動が掲載されていました。この株式会社の活動によって得られる報酬は、周囲の人からもらう「ありがとう」の言葉と、人の役に立つことの喜びや楽しさです。社員の子どもたちは、「ありがとう」がいっぱいの詩を製作し12 M の毛筆作品に仕上げ掲示したり、「やさしいことば」の制作発表会を開いたりして、活動はどんどん積み重ねています。なんと素敵な取り組みでしょう。生き生きと活動する子どもたちの姿に感動し「ありがとう」を伝えたくなりました。

本校の「あいさつボランティア隊」の取り組みも、「『ありがとう』株式会社」に負けないくらい素晴らしい「『あいさつ』株式会社」です。活動の報酬は、手作りの画用紙の葉っぱ1枚ですが、あいさつする気持ちよさを感じたり、友達の輪が広がったりしています。ボランティアの樹がどんどん育つことを願っています。

らちころがしとは・・ 田の草をとったり、土の中 に空気を入れたりする米づ くりには欠かせない作業

「らちころがし」をしました

去る6月27日(月)、午後から高岡南ライオンズクラブの皆さんや 学校田の矢後さんにご協力いただき、「らちころがし」をしました。5年 生は、素足で田んぼに入り、上手にらちを転がしていました。

今日、らちころがしがありました。開会式が始まる時は、簡単そうだなと思っていたけれど、友達がやっているのを見て、少し難しそうだと思いました。

土がぬるぬるして、とてもやりにくくて、なかなか進まなかったです。 らちころがしを体験して、「昔の人は、こんな大変なことを毎年やっ ていたんだな」と思いました。

田の草をとったり、土の中 今では、化学肥料などがあるのでとても楽だけど、昔の人は米づくりに空気を入れたりする米づ にとても時間がかかって大変だったんだなと思いました。 5年 H子

芸術鑑賞会

6月19日(日)午後から、芸術鑑賞会を開催しました。 高岡フィルハーモニー管弦楽団の皆さんが、子どもたちのため に本校に集まり、演奏してくださいました。「雷鳴と雷光」で プログラムがはじまり、ドレミの歌やエーデルワイスなどの合 唱曲もあり、素晴らしい演奏を楽しみました。



「チャールダーシュ」の曲では、ターラターラのリズムをバイオリンやヴィオラがていねいに引いていて、指揮にピッタリで美しい音になっていました。口で吹く楽器の人は、口にしわができるくらいに吹いていてすごいと思いました。何回も聞いたけど、どの演奏もひびきわたる演奏でオーケストラの人は、たくさん練習を重ねてぶたいに立っているんだなと思いました。4年Y子



消火器で的当て

ファイアーパーク

火災予防の劇がありました。消火器から白い粉が出るのは、たった15秒だと分かり、びっくりしました。消火器を初めて使いました。 消火器に水を入れて使い方を練習したけど、水の出方が速くてびっくりしました。今日したことを家族にも言って、火事にならないようにしたいと思いました。 4年T男

お知らせ

1 学期終業式後の7月25日(月)に、保護者会を行います。低・中・高学年ごとに全体会の開催時刻をスライドさせます。また、今学期は、各学年・学級の全体会の前に、通知表改訂に関する説明会を体育館で行いますのでご参加ください。説明会は、同じ内容で3回行います。都合のよい時間帯の説明会にご参加ください。